

Una Comisión podría estudiar ubicaciones futuras para la Biblioteca Central

El alcalde, Odón Elorza, sugiere destinar a tal fin un rehabilitado mercado de San Martín

Arantxa Lopetegi

DONOSTIA. A propuesta de Alcaldía, la próxima comisión de gobierno del Ayuntamiento de Donostia estudiará la creación de una Comisión Especial de trabajo, cuyo objetivo será analizar las diversas propuestas surgidas en torno a la posible ubicación futura de la Biblioteca Municipal, situada en la actualidad en la plaza de la Constitución.

La Biblioteca de la plaza de la Constitución, requeriría, para un adecuado funcionamiento, de unas reformas cuya realización se encuentra entorpecida por problemas de espacio y por el estado en el que halla el edificio. Por ello se plantea la necesidad de cambiar su ubicación.

Dicha Comisión estaría compuesta, según señaló el alcalde de Donostia, Odón Elorza, por técnicos y políticos. Aunque la presidencia recaería en el propio alcalde, Elorza aseguró que el peso del trabajo sería asumido por el concejal delegado del área de Cultura, Ramón Etxezarreta.

El director del Patronato de Cultura (Antón Azpitarte), la directora del servicio de Bibliotecas (Susana Soto), técnicos de las delegaciones de Urbanismo y Proyectos y Obras, representantes del Koldo Mitxelena y los promotores de la Biblioteca Universitaria del Campus de Ibaeta completarían la relación de los miembros que conformarían el ente.

Además de analizar posibles ubicaciones, otro de los fines marcados para esta comisión sería estudiar las funciones a desarrollar por una Biblioteca Municipal.

Elorza afirmó que el edificio que alberga la Biblioteca ha de disponer «de condiciones idóneas para una infraestructura del tercer milenio», incorporando nue-



La falta de espacio y el estado del edificio impiden la reforma de la actual Biblioteca Central

(Foto Unciti)

vos servicios y tecnologías que mejoren la oferta. Principalmente, cara a la juventud.

Las propuestas de Elorza

Odón Elorza, por su parte, ya lanzó algunas propuestas sobre la

templar.

La primera de las propuestas, que ya había presentado con anterioridad, pasa por destinar un reformado edificio del mercado de San Martín —si los usuarios se trasladan al área de San Bartolomé— para albergar la Biblioteca y la Escuela Municipal de Música y Danza, servicio para el que se viene buscando una sede definitiva desde hace ya varios meses.

En el caso de que el mercado de San Martín mantuviera sus actuales funciones, y al parecer de Elorza, tanto la Biblioteca como la Escuela de Música y Danza podrían localizarse en San Bartolomé. Sería en una superficie de entre 5.000 y 6.000 metros cuadrados destinada, en principio, a albergar equipamientos comerciales y del mercado tradicional.

les y del mercado tradicional.

Mirando a Catalunya

Para el estudio de los contenidos y funciones de esta Biblioteca, Elorza pondrá a disposición de los técnicos documentación recibida desde el Ayuntamiento de Sabadell, municipio en el que una antigua nave industrial ha sido habilitada para albergar este servicio.

Otro de los referentes de los que dispondrá la comisión será el de la Biblioteca Central de Barcelona, que se ubicará en el antiguo mercado del Born.

Esta documentación servirá, según Elorza, para estudiar la ubicación de una Biblioteca que ha de situarse en un punto céntrico de la ciudad para dar mejor servicio a los donostiarras.

Políticos y técnicos también estudiarán el funcionamiento de la Biblioteca

possible ubicación de la Biblioteca Central, aunque quiso puntualizar que son «sólo algunas de las opciones» que se podrían con-

templar.

Donostia tendrá tres nuevas iglesias en Errrotaburu, Benta Berri y Loiola

A. L.

DONOSTIA. Donostia contará con tres nuevas iglesias en Bentaberri, Errrotaburu y riberas de Loiola. La primera se ubicará en los bajos de un edificio de VPO y contará con planta baja y planta primera. En Errrotaburu, el templo ocupará una parcela de 3.150 metros cuadrados y tendrá como máximo tres plantas; mientras que en las riberas de Loiola, el edificio eclesiástico, también de tres plantas, podría construirse sobre 770 metros cuadrados.

La construcción de estas nuevas iglesias es fruto de un convenio que el Ayuntamiento firmará con el Obispado. Mediante este acuerdo —por el cual el Consistorio pone en manos del Obispado las tres parcelas necesarias para la construcción de las iglesias— la institución eclesiástica cederá unos terrenos de su propiedad en el área de Lugaritz, junto al Seminario.

Según indicó el delegado de Urbanismo, Enrique Arana, en este entorno se construirán 249 nuevas viviendas, de las cuales al menos 30 serán de VPO.

Arana destacó el interés de este convenio, fruto del cual el Ayuntamiento obtendrá los aprovechamientos lucrativos sobre 50 viviendas.

En este punto, el delegado de Urbanismo apuntó que, pese a que en el Plan General quedó establecido que al menos 30 de las viviendas se destinarian a VPO, «EA va a defender que las 50 se adscriban al régimen de protección oficial».

Además de la cesión por parte del Obispado de 34.118 metros cuadrados de finca, con 5.000 metros de techo para la construcción de las viviendas a cargo del Consistorio, esta institución eclesiástica asumirá «parte de las obligaciones de urbanización, hasta un importe que se sitúa en los 25 millones de pesetas».

Las obras de construcción de las viviendas, según apuntó Arana, podrían comenzar el próximo año

Elorza afirma que las obras del túnel bajo el Geriátrico tienen «todo tipo de garantías»

A. L.

DONOSTIA. El alcalde de Donostia, ante la preocupación expresada por los vecinos del Geriátrico por la construcción bajo el edificio de un túnel para el paso del tren en su entrada a Donostia, manifestó que las obras se realizarán «con todo tipo de garantías» y utilizando «tecnología punta».

Las manifestaciones de Elorza llegan después de que el lunes los vecinos mantuvieron una reunión con representantes municipales, con el objeto de que Alcaldía «hiciera de puente» con la consejería de Transportes del Gobierno vasco, encargada de las obras.

En el transcurso de dicha reunión, técnicos de esta consejería explicaron a los vecinos el proceso que se desarrollaría para la construcción del túnel, que pasará 13 metros por debajo de los cimientos del edificio.

Los representantes de la consejería de Transportes apuntaron, asimismo, que una vez el túnel entre en funcionamiento el edificio no sufrirá vibraciones.

Por otra parte, según indicó Elorza, los vecinos continuarán recibiendo constante y detallada información sobre el proceso de obra. Una obra que, en su totalidad, tendrá un coste de 3.000 millones de pesetas.

En este punto, el alcalde recordó que cuando el tema del proyecto de la variante ferroviaria fue tratado en pleno, «el PP no dijo nada y ahora se apunta a las consideraciones de los vecinos».



Los vecinos del Geriátrico están preocupados por el túnel

(Foto Unciti)